

• 2 FEB 1985 0006

# Denuncian maltrato a presos en Chile

## Hacinación inhumana en Pisagua

SANTIAGO DE CHILE.— Familiares de detenidos en un campo de concentración en el extremo norte del país, y un recluso recién liberado, relataron ayer la experiencia de más de cuatrocientas personas confinadas allí desde hace tres meses, y formularon quejas y críticas por su situación.

El gobierno había dispuesto anteayer la liberación de un grupo de ciento diez detenidos en Pisagua, a 1.900 kilómetros al norte de Santiago, tras permanecer tres meses recluidos en un campamento levantado en esa pequeña localidad costera.

Los familiares y uno de los liberados, que pidió no ser identificado por temor a represalias, relataron en rueda de prensa que los arrestados fueron confinados en un lugar rodeado de alambradas, donde vivieron en barracas construidas por ellos mismos. "Tuvimos que hacer bairacones porque las carpas en las que nos atrumbaron no se podía vivir", dijo el liberado, un joven vendedor ambulante, quien agregó que "un día estábamos cavando hoyos, y encontramos cinco muertos, amarrados en sacos". Señaló que la explicación de los militares encargados de su custodia fue que los cadáveres pertenecían a indígenas. Sin embargo, indicó que algunos de los muertos tenían

pantalones de jeans. Afirmó que lugareños les dijeron que habían muerto en 1976, época en que probablemente dejó de funcionar allí otro campo de detención.

El gobierno dijo que los detenidos han recibido ayuda y están sometidos a un plan de rehabilitación, con instrucción en diversas materias. "No vi ninguna rehabilitación en él, sólo desesperación por salir", expresó Solibiana Santibáñez, esposa de otro recluso.

Más de trescientas personas continúan arrestadas en Pisagua.

Por otra parte, la convocatoria del Consejo de Guerra que debe juzgar a tres personas sindicadas como los autores del asesinato de tres militares, y que pueden ser condenadas a la pena de muerte, se postergó, como mínimo, por treinta días, debido al feriado judicial.

En cuanto a la detención en su país del escritor chileno José Donoso, el diario "ABC" de Madrid calificó ayer el hecho de "atentado contra la cultura". El periódico conservador afirmó que "a pesar de su casi inmediata puesta en libertad la detención de José Donoso, efectuada por la policía de la dictadura de Pinochet, constituye un atentado contra la cultura, además de una violación de los derechos humanos y de la libertad de expre-